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APPELLO INIZIALE ORE 16:30 – CHIUSURA DEI LAVORI ORE 18:30   
 

 

Apertura Lavori ore 16:55 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Siamo pronti. Segretario, può procedere con l'appello.  

 

 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR A. GIACALONE 

Presidente, signori Consiglieri, dipendenti.  

 

Sturiano Vincenzo, presente;  

Milazzo Vito, presente;  

Cavasino Pietro, presente;  

Pugliese Leonardo, presente;  

Milazzo Eleonora, assente;  

Gerardi Guglielmo Ivan, presente;  

Accardi Michele, presente;  

Di Girolamo Gaspare, assente;  

Orlando Leonardo, presente;   

Marino Andrea, assente;   

Di Pietra Gabriele, presente; 

Giacalone Pietro, presente;  

Titone Vanessa, presente;  

Fici Nicola, assente;  

Rodriquez Mario, presente;   

Alagna Bartolomeo Walter, assente;   

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo, presente;   

Coppola Flavio Salvatore, assente;  

Martinico Elia Francesca, presente;  

Genna Rosanna, assente;   

Bonomo Giancarlo, presente;  

Passalacqua Gaspare, presente;   

Fernandez Felice Massimo, presente;   

Vinci Antonio, assente; 

 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Risultano presenti all'appello 16 Consiglieri su 24 quindi siamo in 

presenza del numero legale.  

 

 

 

Prelievo del punto numero 1) dell’Ordine del Giorno 

 



PRESIDENTE STURIANO 

Passiamo al primo punto, "Nomina scrutatori". Nomino come scrutatori i 

Consiglieri Ferrantelli, Rodriquez e la collega Martinico. Chi è favorevole 

rimane seduto, chi è contrario si alzi. Approvato all’... 

 

_____________ 

Presidente, volevo far notare una cosa, che c'è Antonio Vinci che è alzato. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Non ... in più abbiamo il Consigliere Ivan Gerardi che si è collegato. 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Allora, siamo 18 Segretario quindi i 16 della precedente votazione 

all'appello e in più abbiamo il collega Gerardi e la collega Milazzo. 

Quindi sì, siamo 18 quindi i 16 presenti all'appello più i due che sono 

appena entrati. Un attimo. Quindi prendono parte alla votazione 18 

Consiglieri su 24, quindi siamo in presenza del numero legale e viene 

approvato all'unanimità dei votanti.  

 

 

Prelievo del punto numero 3) dell’Ordine del Giorno 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Passiamo al punto 3, "Comunicazioni". Ecco, ha chiesto di intervenire per 

una breve comunicazione il Consigliere Ferrantelli, a seguire il 

Consigliere Accardi. Prego Consigliere Ferrantelli.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Grazie Presidente, signori Consiglieri. Io vorrei accendere il riflettore 

su una via, sulla via del Fante che è scarificata, il manto scarificato 

dall'agosto 2020, non lo so per quale scienza o quale solone si è proceduto 

a questa scarificazione e da allora fino ad oggi non si è provveduto a 

ricoprire il manto stradale. Tuttavia questa strada non è in sicurezza in 

quanto non presenta la segnaletica ed è un pericolo per i pedoni che sono 

costretti a usare il marciapiede; però il marciapiede a un certo punto 

s’interrompe perché è provvisto dei bidoni diciamo della spazzatura. Quindi 

sarebbe opportuno finché c'è il pedone regolarmente che cammina senza 

nessun altro ostacolo, lo potremmo usare, ma laddove c'è la signora con la 

carrozzella, è costretta a scendere in strada che ripeto, è senza 

segnaletica, è scarificata con tutti i disagi. Quindi sarebbe opportuno 

intanto che viene ricoperto il manto stradale togliere le carceriere dei 



mastelli di quel palazzo in modo da ottenere la libera circolazione e la 

facile circolazione ai pedoni che attraversano quella strada. Signor 

Presidente, è tutto qua, per ora mi fermo con le Comunicazioni anche perché 

nella seduta precedente ne avevo fatte altre abbastanza corpose. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie a lei. Ha chiesto di intervenire il Consigliere Michele Accardi, ne 

ha la facoltà. Prego Consigliere Accardi. Si è collegato il Consigliere 

Gaspare di Girolamo. Prego Consigliere Accardi. Consigliere, non la sento. 

Consigliere. Consigliere Accardi, non la sentiamo. Consigliere.  

 

CONSIGLIERE ACCARDI MICHELE 

Mi senti? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Adesso sì. 

 

CONSIGLIERE ACCARDI MICHELE 

Colleghi, volevo fare una breve comunicazione per quanto riguarda la 

fuoriuscita del municipio (inc.) questo momento che è stato fatto dalla 

presidenza ... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere, dico, lei può farla tranquillamente anche a me, però se è 

rivolta al Sindaco non ha senso che la fa a me.  

 

CONSIGLIERE ACCARDI MICHELE 

Sì, ma il Sindaco si metterà in  linea oppure no? Perché se no la faccio 

pure a lei nell'eventualità di ... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

E va beh, al limite mi auguro che il Sindaco si dovrebbe collegare da qui 

a fine seduta.  

 

CONSIGLIERE ACCARDI MICHELE 

E allora Presidente la farò più avanti questa comunicazione.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Se no la fa mercoledì Consigliere Accardi, a meno che non è una cosa 

urgente.  

 

CONSIGLIERE ACCARDI MICHELE 



Era urgente, ma visto che ormai molto già è stato fatto, quindi 

sostanzialmente non è che cambia niente. Volevo capire un attimino se era 

così, la faccio, dai, davanti a lei Presidente così lei si accerta di 

questo e poi nell'eventualità nell’assise ci dice ... riguardante gli 

impianti sportivi il giorno dell’incontro sono stati dati a una 

associazione gli impianti sportivi. Volevo invitare, non so se è fattibile 

che ciò avvenga di sabato pomeriggio dare la struttura a codesta 

associazione e chiaramente questa situazione perché a mio avviso è una 

strana anomalia .  

                                                                

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere, non l’ho seguita, non l'ho seguita bene.  

 

CONSIGLIERE ACCARDI MICHELE 

Allora, dicevo Presidente, ecco perché la presenza rispetto al telefonino 

si fa un pochettino di confusione ... di andare se è possibile in Consiglio 

perché è molto più chiaro e qua mi sa che ci sono tratti che si sentono 

male. Allora dicevo intanto ... di ottobre che il 4 e 5 si è andato a 

votare se nella normativa è previsto, è normale di poter dare di sabato 

pomeriggio a diverse associazioni le strutture sportive nostre tramite i 

servizi sociali oppure impianti      sportivi con i servizi sociali, non 

lo avete fatto e non lo so se la legge lo prevede e se è fattibile 

l'eventualità per il Sindaco uscente, era nella normativa che poteva pure 

farlo . lo so, è un discorso complesso ma sarò più chiaro. 

  

PRESIDENTE STURIANO 

Allora, cerchi ...  

 

CONSIGLIERE ACCARDI MICHELE 

... La presenza del Sindaco per domandarlo. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ecco. Lei faccia una cosa, appena viene il Sindaco le do la parola.  

 

CONSIGLIERE ACCARDI MICHELE 

Gentilissimo, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prego. Ha chiesto di intervenire il collega Piero Cavasino, ne ha la 

facoltà.  

 

CONSIGLIERE CAVASINO PIETRO 

Grazie Presidente, colleghi, Assessori.  Velocemente Presidente, ho 

ricevuto la sua comunicazione come tutti gli altri colleghi per 



partecipare, presenziare al Consiglio Comunale in videoconferenza. La 

ringrazio per questo perché (inc.). Dunque volevo approfittare 

dell’occasione per preannunciare ai colleghi che fanno parte della 

Commissione affari generali che anche noi per questa settimana le sedute 

che sono state fissate verranno svolte esclusivamente in video 

collegamento. Soltanto questa comunicazione alla quale seguirà ovviamente 

la comunicazione formale. Grazie e buon lavoro.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie a lei collega Cavasino. Allora, prima di iniziare con l'ordine dei 

lavori, due comunicazioni scritte, una riguardante il Consigliere Coppola 

che comunica che per impegni familiari non potrà partecipare alla seduta 

convocata per il 12.04.2021.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

Presidente, chiedo di intervenire.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Chi deve intervenire? 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

Orlando.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Sì, un attimo. Poi c'è questa comunicazione scritta da parte del 

Consigliere Orlando, se la comunicazione oltre che per iscritto la vuole 

dare lei, vuole dare lettura lei ... 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

Sì Presidente, non so se lei mi vede perché ho problemi di connessione. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Sì, adesso sì, adesso la vedo. Vuole dare lettura lei della nota o do 

lettura io e poi lei interviene? 

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

Dia lettura lei così poi dopo intervengo.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

E allora, è pervenuta un'altra nota, "adesione al gruppo consiliare 

Progettiamo Marsala. Il sottoscritto Orlando Leonardo eletto Consigliere 

Comunale a seguito della consultazione elettorale del 04 e 05.10.2020, con 

la presente comunica che a partire dalla data odierna aderisce al gruppo 



consiliare Progettiamo Marsala". In bocca al lupo e buon lavoro Consigliere 

Orlando.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

Grazie Presidente. Posso? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Sì, adesso può, ha la parola.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO 

Sì, grazie signor Presidente, signori colleghi, Giunta. Sì, volevo appunto 

precisare, ringraziare intanto lei Presidente per la disponibilità che già 

stamattina mi ha dato (inc.) e come ha letto nella nota preannuncio da 

adesso che il gruppo di riferimento a cui appartengo è Progettiamo Marsala. 

Ringrazio il coordinatore e la coordinatrice, la dottoressa Pace e il 

Capogruppo e i colleghi dello stesso gruppo Di Pietra, Titone e (inc.). 

Grazie Presidente. (inc.) grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prego Consigliere Orlando. Consiglieri, abbiamo terminato con le 

Comunicazioni e passiamo così come da accordi presi alla trattazione di 

... 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

Presidente, desideravo intervenire se era possibile. Le avevo mandato un 

messaggio. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Mi perdoni Consigliere Di Pietra, ne ha facoltà. Prego. 

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

Grazie Presidente, Assessori e colleghi tutti. Intervengo solo per dare il 

benvenuto a nome del gruppo consiliare Progettiamo Marsala al Consigliere 

Orlando, un benvenuto da parte dell'intero gruppo consiliare. È un ingresso 

quello del Consigliere Orlando che è stato ben gradito anche dalla 

coordinatrice di Progettiamo Marsala la dottoressa Pace nonché dall’intero 

coordinamento così come dal nostro referent team dal vice Sindaco 

l’Assessore avvocato Paolo   Ruggieri. Per noi è motivo di gioia l'ingresso 

del Consigliere Orlando se non altro per arricchire quello che è stato il 

nostro gruppo consiliare in questi primi mesi di mandato. In questi mesi 

abbiamo notato in lui grande voglia di fare, sempre pronto a impegnarsi 

per le tematiche importanti della nostra città, sempre disponibile al 

dialogo e al confronto quindi questo ci rincuora e ci dà la possibilità di 

pensare che il gruppo si arricchisce non di un Consigliere in più visto 



solo come un numero ma di qualità.   Quindi per questo lo ringraziamo. 

Grazie Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie a lei, grazie a lei.  

 

 

Prelievo del punto numero 4) dell’Ordine del Giorno 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Allora, come detto colleghi Consiglieri, passiamo al punto 4, “Permesso a 

costruire in deroga ex articolo 14 DPR 380/2001 per la collocazione di una 

cabina del tipo prefabbricato per la trasformazione BT/MT di energia 

elettrica in contrada Bosco. Ditta COGEST società cooperativa”.  È stata 

definita la procedura in Commissione attività produttive, se c’è il 

Presidente della Commissione attività produttive darei la parola per una 

breve relazione. Consigliera Martinico. Non vedo più la collega Martinico. 

C’è qualcuno della Commissione di merito che potrebbe relazionare o vuole 

relazionare? C’è il Consigliere Ferrantelli che si è proposto per 

relazionare sulla proposta deliberativa, prego, a lei la parola.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Considerato che la Presidente non risponde ma forse momentaneamente non è 

in collegamento. Sì, la Commissione ha lavorato alcuni giorni su questo 

atto deliberativo e ha voluto sentire i tecnici, il dirigente e anche 

l’Assessore su questo argomento e abbiamo avuto la condizione alla fine di 

votare favorevolmente perché si tratta di una costruzione di una cabina 

suggerita dalla stessa Enel alla ditta privata, di una cabina che sorge in 

un’area privata e che serve alla ditta proponente, non ricordo chi è la 

ditta, per avere sviluppo energetico. Non osta e non dà nessuna difficoltà 

perché non ricade in un suolo pubblico ma ripeto, in un luogo privato e 

non ostacola la sicurezza per il posteggio e per i viandanti. Per cui la 

Commissione alla fine ha ritenuto di votare unanimemente favorevolmente 

l’atto deliberativo.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie Consigliere Ferrantelli. Se non ci sono interventi metterei in 

votazione il punto 4. Segretario, non ci sono interventi ... 

 

CONSIGLIERE MARTINICO ELIA FRANCESCA 

Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Un attimo. Presidente, sì. 



 

CONSIGLIERE MARTINICO ELIA FRANCESCA 

Presidente. 

 

_____________ 

Presidente. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Scusate un attimo, scusate un attimo. Vedo collegato in questo momento 

l’Assessore del settore, l’Assessore Oreste Alagna e il Presidente della 

Commissione. 

 

CONSIGLIERE MARTINICO ELIA FRANCESCA 

Sì, avevo iniziato a parlare, poi ha dato la parola a Ferrantelli. Va beh, 

dai, va bene.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ma non l’abbiamo ... Presidente, se lei vuole aggiungere qualcosa 

tranquillamente ne ha la facoltà. 

 

CONSIGLIERE MARTINICO ELIA FRANCESCA 

Ma io non so cosa ha continuato a dire il Consigliere, il collega. Cioè 

dicevo, stavo iniziando a parlare e dà parola a Ferrantelli?  

 

PRESIDENTE STURIANO 

No, noi l’abbiamo cercata per la verità, non si vedeva.  

 

CONSIGLIERE MARTINICO ELIA FRANCESCA 

Io ero collegata, ero collegata, anche il collega ... ero presente, sentivo 

Ferrantelli parlare dell’atto deliberativo. Comunque ha detto tutto lui, 

va bene così. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Presidente Martinico, io l’ho cercata nel video, l’ho invitata a 

intervenire ... 

 

CONSIGLIERE MARTINICO ELIA FRANCESCA 

Presidente, forse c’è stato qualche problema di connessione ma io ho 

sentito ... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Perfetto. 

 



CONSIGLIERE MARTINICO ELIA FRANCESCA 

Se c’era qualche collega che era presente nella mia Commissione se voleva 

far entrare la relazione. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

E infatti.  

 

CONSIGLIERE MARTINICO ELIA FRANCESCA 

E giustamente il Consigliere Ferrantelli ha esposto l’atto deliberativo. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Comunque l’atto deliberativo è stato esitato favorevolmente dalla sua 

Commissione. 

 

CONSIGLIERE MARTINICO ELIA FRANCESCA 

Sì, la votazione è all’unanimità. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Perfetto.  

 

CONSIGLIERE MARTINICO ELIA FRANCESCA 

Okay. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Abbiamo collegato l’Assessore Oreste Alagna, se Assessore vuole aggiungere 

qualcosa ne ha la facoltà. Prego Assessore. Assessore Alagna, ci sente? 

Segretario, purtroppo ci sono problemi di connessione con l’Assessore 

Alagna. Considerato che nessuno si oppone alla proposta deliberativa, che 

la stessa è stata esitata all’unanimità favorevolmente in Commissione, io 

inviterei i colleghi Consiglieri ...  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Adesso sì, adesso sì. 

 

ASSESSORE ALAGNA ORESTE 

Mi sentite?  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Adesso sì. 



 

ASSESSORE ALAGNA ORESTE 

Mi sentite?  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Noi sì. Lei ci sente? Segretario, proceda con la votazione per appello 

nominale.  

 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR A. GIACALONE 

 

Sturiano Vincenzo, favorevole;  

Milazzo Vito, favorevole;  

Cavasino Pietro, favorevole;  

Pugliese Leonardo, favorevole;  

Milazzo Eleonora, favorevole;  

Gerardi Guglielmo Ivan, favorevole;  

Accardi Michele, favorevole;  

Di Girolamo Gaspare, favorevole;  

Orlando Leonardo, favorevole;   

Marino Andrea, assente;   

Di Pietra Gabriele, favorevole; 

Giacalone Pietro, favorevole;  

Titone Vanessa, favorevole;  

Fici Nicola, assente;  

Rodriquez Mario, favorevole;   

Alagna Bartolomeo Walter, assente;   

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo, favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore, assente;  

Martinico Elia Francesca, favorevole;  

Genna Rosanna, favorevole;   

Bonomo Giancarlo, favorevole;  

Passalacqua Gaspare, favorevole;   

Fernandez Felice Massimo, assente;   

Vinci Antonio, favorevole; 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prendono parte alla votazione sulla proposta iscritta al punto 4 “permesso 

di costruire in deroga” 19 Consiglieri Comunali su 24, quorum richiesto 

per l’approvazione dieci. La proposta deliberativa viene approvata con 19 

voti favorevoli su 19 votanti.  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prego Consigliere Ferrantelli.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 



Volevo semplicemente chiarire per evitare malintesi alla Consigliera 

Martinico che nessuno ha voluto consultare della sua presenza allorquando 

non rispondeva all’appello dopo essere stata invitata dal Presidente e il 

Presidente stesso ha invitato se c’è qualcuno della Commissione che poteva 

illustrare l’atto, mi sono fatto avanti. Precisando che comunque questa 

Commissione ha fatto un lavoro certosino grazie anche alla Presidente 

Martinico che dopo avere invitato dirigenti e tecnici si è addivenuto a 

votare favorevolmente l’atto deliberativo. Quindi non me ne voglia la 

collega Martinico. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Perfetto.  

 

 

Prelievo del punto numero 7) dell’Ordine del Giorno 

 

PRESIDENTE STURIANO 

A questo punto chiedo ai colleghi Consiglieri di prelevare le tre delibere 

di debiti fuori bilancio che sono state già approvate in Commissione. E mi 

riferisco al punto 7, al punto 8 e al punto 9. Sulla proposta di prelievo 

possono intervenire due a favore e due contro. Nessuno chiede di 

intervenire, quindi Segretario, possiamo procedere con la votazione della 

proposta di prelievo dei punti 7, 8 e 9. 

 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR A. GIACALONE 

 

Sturiano Vincenzo, favorevole;  

Milazzo Vito, favorevole;  

Cavasino Pietro, favorevole;  

Pugliese Leonardo, favorevole;  

Milazzo Eleonora, favorevole;  

Gerardi Guglielmo Ivan, favorevole;  

Accardi Michele, favorevole;  

Di Girolamo Gaspare, favorevole;  

Orlando Leonardo, favorevole;   

Marino Andrea, assente;   

Di Pietra Gabriele, favorevole; 

Giacalone Pietro, favorevole;  

Titone Vanessa, favorevole;  

Fici Nicola, assente;  

Rodriquez Mario, favorevole;   

Alagna Bartolomeo Walter, assente;   

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo, favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore, assente;  

Martinico Elia Francesca, favorevole;  

Genna Rosanna, favorevole;   

Bonomo Giancarlo, favorevole;  

Passalacqua Gaspare, favorevole;   



Fernandez Felice Massimo, assente;   

Vinci Antonio, favorevole; 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Sulla proposta di prelievo dei punti 7, 8 e 9 prendono parte alla votazione 

19 Consiglieri Comunali su 24, quorum richiesto per l’approvazione dieci, 

la proposta di prelievo viene adottata all’unanimità dei votanti, 19 voti 

favorevoli su 19 votanti. Vedo il Presidente della Commissione finanze il 

collega Piergiorgio Giacalone, se vuole relazionare sulle proposte 

deliberative partendo dal punto 7. Consigliere ... ecco, Presidente 

Giacalone, se vuole relazionare sul punto 7. 

 

CONSIGLIERE GIACALONE PIETRO 

Sì, sì, Presidente, buona sera Consiglieri e Assessori. Allora, nella 

seduta odierna la Commissione bilancio ha esitato un debito fuori bilancio 

nei confronti della signora Rallo Enza Maria e i signori Manzo Francesco  

Maurizio e Bonomo Caterina Floriana. Questo debito fuori bilancio deriva 

dalla sentenza del giudice di pace, la numero 33/2020 con la quale il 

giudice di pace ha condannato il Comune di Marsala al pagamento di un 

importo totale pari a Euro 6.089,92. Per entrare nel merito 5.155 per la 

signora Rallo Enza Maria, Euro 312,49 per il signor Manzo Francesco 

Maurizio ed Euro 141,27 per Bonomo Caterina Floriana.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Scusi, ma cosa c’entrano i punti 7, 8 e 9? 

 

CONSIGLIERE GIACALONE PIETRO 

Il risarcimento dei danni fisici e precisamente dei danni subiti dalla 

villa di proprietà della signora Rallo Enza Maria viene accolta per 

l’occasione dal signor Manzo e come trasportata la signora Bonomo Caterina 

Floriana.  (inc.) del Comune di Marsala impattava con un tombino non 

visibile (inc.) ciò causata da un dissesto stradale propriamente (inc.) 

condizioni fisiche alle persone che abbiamo prima citato. Pertanto il 

giudice di pace nella propria sentenza ha condannato il Comune di Marsala 

sia al pagamento del risarcimento dei danni che al pagamento delle spese 

legali come prima specificato per un importo totale di Euro 6.089, 92. La 

Commissione bilancio all’unanimità ovviamente ha esitato la proposta di 

delibera e prendendo atto della regolarità tecnica e contabile e dei 

revisori.      

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Presidente, scusi, cosa c’entrano i punti 7, 8 e 9 con i punti 1, 2 e 3 

che stavamo trattando?  

 

PRESIDENTE STURIANO 



Ma di cosa sta parlando Consigliere Ferrantelli?  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Forse non ho capito io, mi dica. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Siccome lei parla “punto 1, 2 e 3 che stiamo trattando”, Consigliere. 

 

(Interventi fuori microfono) 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Allora, proposta intervenuta in data 07.04.2021 ...  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Io questo foglio ho, l’unico foglio. Okay. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Scusate, non ci fate caso, è stato un lapsus da parte del Consigliere 

Ferrantelli.  

 

_____________ 

Non ho capito Presidente, ho avuto problemi di connessione. È successo 

qualcosa?  

 

PRESIDENTE STURIANO 

No, no, il Consigliere Ferrantelli aveva sbagliato Ordine del Giorno. Se 

nessuno chiede di intervenire possiamo tranquillamente mettere in votazione 

il punto 7. Mettiamo in votazione per appello nominale, colleghi il punto 

7. Prego Segretario. 

 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR A. GIACALONE 

 

Sturiano Vincenzo, favorevole;  

Milazzo Vito, favorevole;  

Cavasino Pietro, favorevole;  

Pugliese Leonardo, favorevole;  

Milazzo Eleonora, favorevole;  

Gerardi Guglielmo Ivan, favorevole;  

Accardi Michele, favorevole;  

Di Girolamo Gaspare, favorevole;  

Orlando Leonardo, favorevole;   

Marino Andrea, assente;   



Di Pietra Gabriele, favorevole; 

Giacalone Pietro, favorevole;  

Titone Vanessa, favorevole;  

Fici Nicola, assente;  

Rodriquez Mario, favorevole;   

Alagna Bartolomeo Walter, assente;   

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo, favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore, assente;  

Martinico Elia Francesca, favorevole;  

Genna Rosanna, favorevole;   

Bonomo Giancarlo, favorevole;  

Passalacqua Gaspare, favorevole;   

Fernandez Felice Massimo, assente;   

Vinci Antonio, favorevole; 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prendono parte alla votazione sul punto 7 “debito fuori bilancio signori 

Rallo, Manzo e Bonomo” 19 Consiglieri Comunali su 24, quorum richiesto per 

l’approvazione della proposta deliberativa dieci. La delibera viene 

adottata con 19 voti favorevoli su 19 votanti.  

 

 

Prelievo del punto numero 8) dell’Ordine del Giorno 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Passiamo al punto 8. Presidente Giacalone, se può relazionare sul punto 8, 

“Riconoscimento debito fuori bilancio nei confronti della ditta La 

Commerciale srl”.  

 

CONSIGLIERE GIACALONE PIETRO 

Sì Presidente, grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prego.  

 

CONSIGLIERE GIACALONE PIETRO 

Brevemente anche nella seduta odierna la Commissione bilancio ha espresso 

voto favorevole al riconoscimento del debito fuori bilancio nei confronti 

della ditta “La Commerciale srl” resasi nella sentenza del giudice di pace 

la numero 145/2019 con la quale il giudice di pace ha condannato al 

pagamento dei compensi legali pari a Euro 364,20 nei confronti della ditta.             

La Commerciale srl nello specifico proponeva    opposizione verso 

l’ingiunzione di pagamento numero 468 del 13.09.2019 avverso il Comune di 

Marsala con la quale veniva ingiunta al pagamento della somma di 1245,14 

Euro elevata nel verbale di contravvenzione numero 616 veniva effettuata 

una vendita straordinaria (inc.) . la ditta La Commerciale srl proponeva 



opposizione sostenendo di aver effettuato (inc.) e di conseguenza il 

giudice di pace ha accolto il ricorso della ditta in quanto il pagamento 

era stato effettuato al Comune da la Commerciale srl e non dalla ditta 

(inc.). Pertanto il giudice di pace ha condannato al pagamento della cifra 

pari a Euro 364,20. La Commissione ha espresso parere favorevole con 11 

favorevoli su 11. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie Presidente Giacalone. Ci sono colleghi Consiglieri che vogliono 

intervenire? Ne hanno la facoltà. Nessuno chiede di intervenire, procediamo 

con la votazione per appello ...  

 

_____________ 

Scusi, ma se la ditta ha diverse (inc.) che cosa c’entra il Comune di 

Marsala? Non ho capito. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Se la ditta ha diverse (inc.), il contratto lo ha stipulato con la città 

di Marsala e quindi il foro competente è la città di Marsala. Il foro della 

città di Marsala quindi che è il tribunale di Marsala. Segretario, 

procediamo con la votazione per appello nominale.  

 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR A. GIACALONE 

 

Sturiano Vincenzo, favorevole;  

Milazzo Vito, favorevole;  

Cavasino Pietro, favorevole;  

Pugliese Leonardo, favorevole;  

Milazzo Eleonora, favorevole;  

Gerardi Guglielmo Ivan, favorevole;  

Accardi Michele, favorevole;  

Di Girolamo Gaspare, favorevole;  

Orlando Leonardo, favorevole;   

Marino Andrea, assente;   

Di Pietra Gabriele, favorevole; 

Giacalone Pietro, favorevole;  

Titone Vanessa, favorevole;  

Fici Nicola, assente;  

Rodriquez Mario, favorevole;   

Alagna Bartolomeo Walter, assente;   

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo, favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore, assente;  

Martinico Elia Francesca, favorevole;  

Genna Rosanna, favorevole;   

Bonomo Giancarlo, favorevole;  

Passalacqua Gaspare, favorevole;   

Fernandez Felice Massimo, favorevole;   

Vinci Antonio, favorevole; 

 



PRESIDENTE STURIANO 

Prendono parte alla votazione sul punto 8 20 Consiglieri Comunali su 24, 

quorum richiesto per l’approvazione undici. Il punto 8 “riconoscimento 

debito fuori bilancio ditta La Commerciale” viene adottato con 20 voti 

favorevoli su 20 votanti.  

 

 

Prelievo del punto numero 9) dell’Ordine del Giorno 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Passiamo al punto 9, “riconoscimento debito fuori bilancio nei confronti 

del signor Famà Francesco, sentenza del giudice di pace di Marsala, la 

numero 56/2020”. Invito il Presidente della Commissione bilancio 

Piergiorgio Giacalone a relazionare sul punto 9. 

 

CONSIGLIERE GIACALONE PIETRO 

Sì, Presidente. Anche qui in seduta odierna la Commissione bilancio ha 

approvato all’unanimità la proposta di delibera per il riconoscimento del 

debito fuori bilancio nei confronti del signor Famà Francesco derivante 

dalla sentenza del giudice di pace la numero 56/2020. Anche qui vi è stata 

un’opposizione a un verbale di contestazione per violazione dell’ordinanza 

sindacale numero 131 del 28.02.2013. In giudizio il Comune di Marsala si 

è costituito pertanto il giudice ha accolto le motivazioni del ricorrente 

quindi del signor Famà Francesco e ha condannato il Comune a pagare la 

somma di 243 Euro per compensi legali e borsuali per un totale di debito 

pari a 339,82 Euro. Grazie 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Sul punto 9 ci sono colleghi che vogliono intervenire? Nessuno chiede di 

intervenire quindi tutti favorevoli. Segretario, procediamo con la 

votazione per appello nominale del punto 9. 

 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR A. GIACALONE 

 

Sturiano Vincenzo, favorevole;  

Milazzo Vito, favorevole;  

Cavasino Pietro, favorevole;  

Pugliese Leonardo, favorevole;  

Milazzo Eleonora, favorevole;  

Gerardi Guglielmo Ivan, favorevole;  

Accardi Michele, favorevole;  

Di Girolamo Gaspare, favorevole;  

Orlando Leonardo, favorevole;   

Marino Andrea, assente;   

Di Pietra Gabriele, favorevole; 



Giacalone Pietro, favorevole;  

Titone Vanessa, favorevole;  

Fici Nicola, assente;  

Rodriquez Mario, favorevole;   

Alagna Bartolomeo Walter, favorevole;   

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo, favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore, assente;  

Martinico Elia Francesca, favorevole;  

Genna Rosanna, favorevole;   

Bonomo Giancarlo, favorevole;  

Passalacqua Gaspare, favorevole;   

Fernandez Felice Massimo, favorevole;   

Vinci Antonio, favorevole; 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Okay. 21 perché si è collegato anche il collega Alagna.  

 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR A. GIACALONE 

Sì. 

PRESIDENTE STURIANO 

Allora, prendono parte alla votazione della proposta deliberativa iscritta 

al punto 9, “debito fuori bilancio Famà Francesco” 21 Consiglieri su 24, 

quorum richiesto per l’approvazione undici. La proposta deliberativa 

iscritta al punto 9 viene adottata con 21 voti favorevoli su 21 votanti.  

 

 

Prelievo del punto numero 11) dell’Ordine del Giorno 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Chiedo adesso ai colleghi Consiglieri di prelevare il punto 11, è un Ordine 

del Giorno, “Indagine  conoscitiva per verificare se tutte le prestazioni 

assistenziali previste dal Regolamento “Interventi economici e di 

solidarietà sociale” vengono erogate, per verificare la loro qualità e se 

le compartecipazioni previste dai privati vengono corrisposte al Comune e 

per la predisposizione di un nuovo Regolamento per l’entrata in vigore del 

Decreto Legge N.4 del 26 gennaio 2019”. È un Ordine del Giorno che prevede 

un’indagine conoscitiva da parte della Commissione politiche sociali 

affinchè si arrivi alla stesura di un nuovo regolamento sull’erogazione 

delle prestazioni assistenziali ai nostri concittadini. Sulla proposta di 

prelievo due a favore e due contro. Nessuno chiede di intervenire. 

Segretario, procediamo con la votazione per appello nominale del punto 11. 

 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR A. GIACALONE 

 

Sturiano Vincenzo, favorevole;  



Milazzo Vito, favorevole;  

Cavasino Pietro, favorevole;  

Pugliese Leonardo, favorevole;  

Milazzo Eleonora, favorevole;  

Gerardi Guglielmo Ivan, favorevole;  

Accardi Michele, favorevole;  

Di Girolamo Gaspare, favorevole;  

Orlando Leonardo, favorevole;   

Marino Andrea, assente;   

Di Pietra Gabriele, favorevole; 

Giacalone Pietro, favorevole;  

Titone Vanessa, favorevole;  

Fici Nicola, assente;  

Rodriquez Mario, favorevole;   

Alagna Bartolomeo Walter, favorevole;   

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo, favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore, assente;  

Martinico Elia Francesca, favorevole;  

Genna Rosanna, favorevole;   

Bonomo Giancarlo, favorevole;  

Passalacqua Gaspare, favorevole;   

Fernandez Felice Massimo, favorevole;   

Vinci Antonio, favorevole; 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prendono parte alla votazione sulla proposta di prelievo iscritta al punto 

11 21 Consiglieri su 24, quorum richiesto per l’approvazione undici. Il 

prelievo viene adottato con 21 voti favorevoli su 21 votanti.  

Do lettura e poi procediamo quindi al dibattito e possibilmente anche alla 

votazione. Premesso che il regolamento “interventi economici e di 

solidarietà sociale” approvato con delibera di Consiglio Comunale numero 

62 del 29.05.2018 eroga diversi servizi assistenziali e contributi a 

soggetti che risultano essere in regola con i criteri previsti dallo 

stesso. Premesso che le prestazioni di cui sopra dovrebbero essere erogate 

a soggetti che si trovano in situazioni di particolare disagio economico 

e sociale e quindi anche a soggetti che possiamo definire per certi aspetti 

a rischio di ricaduta. Premesso che alcuni servizi previsti dal regolamento 

prevedono una compartecipazione alle spese da parte dei soggetti 

beneficiari o a carico dei familiari. Visto che in questi anni i costi a 

carico del Comune di Marsala per garantire le prestazioni previste dal 

regolamento e dalle normative in atto vigenti sono in alcuni casi anche 

triplicati e che in alcuni casi il Comune anticipa i costi a carico di 

altri enti e a carico di privati. Considerato che durante la mia visita ai 

servizi sociali ho ricevuto alcune lamentele che sono state da me 

riscontrate debitamente da parte dei soggetti che pur vantando un diritto 

previsto dalla normativa e dal regolamento in questione e avendo fatto una 

regolare domanda, attendevano da più di un anno un riscontro positivo alle 

loro istanze. Mi riferisco in modo particolare ai contributi agli ex 

detenuti articolo 18 comma 7 o contributi per acquisto farmaci. Per quanto 

sopra premesso e considerato al fine di poter erogare al meglio i servizi 

nei confronti dei soggetti disagiati o a rischio che vivono nella nostra 



città e per una migliore funzionalità del regolamento di cui in oggetto, 

con la presente si invita la Commissione politiche sociali a voler attivare 

un’indagine conoscitiva per portare a conoscenza del Consiglio Comunale 

possibilmente prima dell’approvazione del bilancio di previsione 2021/2023 

i seguenti punti: se tutte le prestazioni previste dal regolamento 

interventi economici e di solidarietà sociale vengono erogati e in che 

proporzioni; se vengono corrisposte al Comune di Marsala da parte dei 

privati le compartecipazioni economiche previste dallo stesso; 3) per 

sentire il dirigente e l’Assessore alle politiche sociali per arrivare 

all’urgente predisposizione di un nuovo regolamento alla luce delle 

variazioni tecnico finanziarie con cui viene determinata l’ISEE, 

un’attestazione determinante ai fini dell’ottenimento di qualsivoglia 

prestazione economica assistenziale; e soprattutto, in considerazione 

dell’entrata in vigore del Decreto legge 4 del 28.01.2019 che istituisce 

il reddito di cittadinanza come misura di contrasto alla povertà. Si fa 

presente che l’indagine conoscitiva dovrà concludersi entro 60 giorni 

dall’approvazione di questo Ordine del Giorno, al termine dell’indagine la 

Commissione dovrà redigere una relazione dettagliata da discutere in 

Consiglio Comunale.  

Quindi da questo punto in avanti, se ci sono Consiglieri che volessero 

intervenire, ne hanno la facoltà. Se nessuno chiede di intervenire, 

procediamo con la votazione per appello nominale. Segretario, procediamo 

con la votazione per appello nominale del punto 11. 

 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR A. GIACALONE 

 

Sturiano Vincenzo, favorevole;  

Milazzo Vito, favorevole;  

Cavasino Pietro, favorevole;  

Pugliese Leonardo, favorevole;  

Milazzo Eleonora, favorevole;  

Gerardi Guglielmo Ivan, favorevole;  

Accardi Michele, favorevole;  

Di Girolamo Gaspare, favorevole;  

Orlando Leonardo, favorevole;   

Marino Andrea, assente;   

Di Pietra Gabriele, favorevole; 

Giacalone Pietro, favorevole;  

Titone Vanessa, favorevole;  

Fici Nicola, assente;  

Rodriquez Mario, favorevole;   

Alagna Bartolomeo Walter, favorevole;   

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo, favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore, assente;  

Martinico Elia Francesca, favorevole;  

Genna Rosanna, favorevole;   

Bonomo Giancarlo, favorevole;  

Passalacqua Gaspare, favorevole;   

Fernandez Felice Massimo, favorevole;   

Vinci Antonio, favorevole; 



 

PRESIDENTE STURIANO 

Prendono parte alla votazione sul punto 11, “indagine conoscitiva” 21 

Consiglieri Comunali su 24, quorum richiesto per l’approvazione undici. La 

proposta viene approvata all’unanimità con 21 voti favorevoli su 21 

votanti.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Vorrei parlare Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prego Consigliere Ferrantelli, a lei la parola. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Grazie Presidente. A seguito di questa votazione favorevole che è un Ordine 

del Giorno alquanto complesso e delicato quanto importante credo da quello 

che leggo di sentirmi già autorizzato e lei me ne dà adesso accenno, di 

sentirmi già autorizzato a convocare la Commissione.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Allora Consigliere Ferrantelli, l’Ordine del Giorno è stato votato quindi 

i tempi tecnici per convocare la Commissione teoricamente, lei già oggi 

stesso le farò pervenire l’invito a convocare, quindi quando ritiene lei 

e la sua Commissione potete iniziare a lavorare sull’indagine conoscitiva. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prego.   

 

 

Prelievo del punto numero 12) dell’Ordine del Giorno 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Allo stesso tempo chiedo ai colleghi Consiglieri di prelevare il punto 12 

che è un’altra “indagine conoscitiva per verificare lo stato di attuazione 

del piano triennale delle opere pubbliche 2019/2021”. Allora, premesso che 

il Consiglio Comunale in data 21.12.2020 ha approvato il piano triennale 

delle opere pubbliche 2020/2022 con delibera numero 212. Che in tale piano 

il Consiglio Comunale ha inserito con propri emendamenti per l’anno 2021 

la realizzazione di alcune opere che ha ritenuto di primaria importanza 

come interventi da eseguire. Considerato che da alcuni controlli effettuati 



si rileva che diverse opere la cui realizzazione era considerata come 

prioritaria a oggi il proprio iter risulta in fase di stallo. Per quanto 

sopra premesso e considerato il Consiglio Comunale dà mandato alla terza 

Commissione consiliare lavori pubblici ad avviare un’indagine conoscitiva 

rivolta allo stato di attuazione del piano triennale delle opere pubbliche 

2020/2022. Si fa presente che l’indagine avrà una durata di 60 giorni 

dall’approvazione di questo Ordine del Giorno. Al termine dell’indagine la 

Commissione dovrà redigere una relazione dettagliata da discutere in 

Consiglio Comunale.  

Allora, se ci sono Consiglieri che vogliono intervenire, ne hanno la 

facoltà. Potevano intervenire Segretario, due a favore e due contro. 

Nessuno chiede di intervenire quindi procediamo con la votazione sulla 

proposta di prelievo.  

 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR A. GIACALONE 

 

Sturiano Vincenzo, favorevole;  

Milazzo Vito, favorevole;  

Cavasino Pietro, favorevole;  

Pugliese Leonardo, favorevole;  

Milazzo Eleonora, favorevole;  

Gerardi Guglielmo Ivan, favorevole;  

Accardi Michele, favorevole;  

Di Girolamo Gaspare, favorevole;  

Orlando Leonardo, favorevole;   

Marino Andrea, assente;   

Di Pietra Gabriele, favorevole; 

Giacalone Pietro, favorevole;  

Titone Vanessa, favorevole;  

Fici Nicola, assente;  

Rodriquez Mario, favorevole;   

Alagna Bartolomeo Walter, favorevole;   

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo, favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore, assente;  

Martinico Elia Francesca, favorevole;  

Genna Rosanna, favorevole;   

Bonomo Giancarlo, favorevole;  

Passalacqua Gaspare, favorevole;   

Fernandez Felice Massimo, favorevole;   

Vinci Antonio, favorevole; 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prendono parte alla votazione sulla proposta di prelievo del punto 12 20 

Consiglieri su 24, quorum richiesto per l’approvazione undici. Il prelievo 

viene approvato con 20 voti favorevoli su 20 votanti.  

Ho già dato lettura dell’Ordine del Giorno che prevede questa indagine 

conoscitiva per verificare se i punti votati dal Consiglio Comunale sono 

stati tutti portati avanti dagli uffici tecnici, se c’è qualche Consigliere 



che vuole aggiungere qualcos’altro ne ha la facoltà. Se nessuno chiede di 

intervenire procediamo con la votazione.  

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Di Pietra, mi dica.  

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

Consiglieri, non so (inc.) 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Di Pietra, può intervenire anche in questo momento.  

 

CONSIGLIERE DI PIETRA GABRIELE 

Okay. No, era solo per ringraziare per il prelievo che è stato fatto . di 

questa indagine conoscitiva ne abbiamo discusso con la Commissione lavori 

pubblici e anche con lei Presidente in questi giorni (inc.) e proprio con 

l’esito di tutti i colleghi che fanno parte della Commissione lavori 

pubblici abbiamo riscontrato quello che lei poco fa accennava (inc.).   

Quindi mi fa piacere che il Consiglio abbia votato favorevolmente al 

prelievo, spero che possa anche avere parere favorevole l’approvazione 

dell’indagine conoscitiva cosicché la Commissione lavori pubblici possa 

nelle prossime settimane continuare quanto è stato fatto in questi giorni 

e per controllare (inc.). Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie a lei collega Di Pietra. Non si sono altri interventi, Segretario, 

mettiamo in votazione il punto 12. 

 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR A. GIACALONE 

 

Sturiano Vincenzo, favorevole;  

Milazzo Vito, favorevole;  

Cavasino Pietro, favorevole;  

Pugliese Leonardo, favorevole;  

Milazzo Eleonora, favorevole;  

Gerardi Guglielmo Ivan, favorevole;  

Accardi Michele, favorevole;  

Di Girolamo Gaspare, favorevole;  

Orlando Leonardo, favorevole;   

Marino Andrea, assente;   

Di Pietra Gabriele, favorevole; 



Giacalone Pietro, favorevole;  

Titone Vanessa, favorevole;  

Fici Nicola, assente;  

Rodriquez Mario, favorevole;   

Alagna Bartolomeo Walter, favorevole;   

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo, favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore, assente;  

Martinico Elia Francesca, favorevole;  

Genna Rosanna, favorevole;   

Bonomo Giancarlo, favorevole;  

Passalacqua Gaspare, favorevole;   

Fernandez Felice Massimo, favorevole;   

Vinci Antonio, favorevole; 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prendono parte alla votazione sul punto 12 21 Consiglieri su 24, quorum 

richiesto per l’approvazione undici. La proposta viene adottata con 21 

voti favorevoli su 21 votanti.  

 

 

Prelievo del punto numero 12) dell’Ordine del Giorno 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Colleghi Consiglieri ... 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Possiamo trattare la Mozione al punto 10 che è già stata spiegata in 

Consiglio Comunale? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

La Mozione 10? E allora, la Mozione 10. Allora, c’è il Consigliere 

Ferrantelli che chiede il prelievo del punto 10. Mozione “Dante. Lingua 

italiana comunale”. Nessuno chiede di intervenire, mettiamo in votazione 

la proposta di prelievo del punto 10. Per appello nominale, Segretario.  

 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR A. GIACALONE 

 

Sturiano Vincenzo, favorevole;  

Milazzo Vito, assente;  

Cavasino Pietro, favorevole;  

Pugliese Leonardo, favorevole;  

Milazzo Eleonora, favorevole;  

Gerardi Guglielmo Ivan, favorevole;  

Accardi Michele, favorevole;  

Di Girolamo Gaspare, favorevole;  

Orlando Leonardo, favorevole;   



Marino Andrea, assente;   

Di Pietra Gabriele, favorevole; 

Giacalone Pietro, favorevole;  

Titone Vanessa, favorevole;  

Fici Nicola, assente;  

Rodriquez Mario, favorevole;   

Alagna Bartolomeo Walter, favorevole;   

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo, favorevole;   

Coppola Flavio Salvatore, assente;  

Martinico Elia Francesca, favorevole;  

Genna Rosanna, favorevole;   

Bonomo Giancarlo, favorevole;  

Passalacqua Gaspare, astenuto;   

Fernandez Felice Massimo, favorevole;   

Vinci Antonio, favorevole; 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Sulla proposta di prelievo del punto 10 prendono parte alla votazione 20 

Consiglieri Comunali su 24, quorum richiesto per l’approvazione undici. Il 

prelievo viene approvato con 19 voti favorevoli e un astenuto.  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Chi sta parlando?  

 

ASSESSORE MILAZZO MICHELE 

Michele Milazzo. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

No, no, Assessore, avevo chiamato il Consigliere Vito Milazzo per votare 

e non c’era. Ho detto ai colleghi Consiglieri “però vediamo che si è 

collegato l’Assessore Milazzo”. Approfitto per salutarla Assessore.  

 

ASSESSORE MILAZZO MICHELE 

Grazie. Buona sera.  

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Ferrantelli, c’è bisogno di relazionare di nuovo sul punto? 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Io Presidente, credo di no perché già abbondantemente abbiamo ... abbiamo 

già relazionato la volta scorsa, comunque posso accennare? L’uso 

esponenziale di molti termini inglesi è entrato ormai nel vocabolario della 

lingua italiana. Il maggiore vocabolario compreso la Treccani che è il 

vocabolario per antonomasia della lingua italiana presenta già 9.000 



termini inglesi che hanno soppiantato letteralmente alcuni vocaboli 

italiani. Molti studiosi temono che nel giro di 60, 70 anni così procedendo 

l’uso della lingua italiana diventi veramente secondario. Pertanto faccio 

appello perché in questo periodo fra l’altro di Covid l’uso esponenziale 

di termini inglesi è molto frequente. Per cui faccio appello al Sindaco di 

usare una terminologia prettamente italiana sia nel linguaggio sia nei 

manoscritti. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Ha chiesto di intervenire il collega Piero Cavasino, ne ha la facoltà. 

Consigliere Cavasino, prego.  

 

CONSIGLIERE CAVASINO PIETRO 

Grazie Presidente, colleghi, Assessori, vice Sindaco. Io voglio (inc.) il 

Consigliere Ferrantelli che non vedo di buon occhio questa iniziativa, 

questa Mozione. Comunque impedire l’utilizzo di termini che non sono 

italiani equivalenti lo ritengo, ahimè, un passo indietro di decenni. Ormai 

siamo in un mondo globalizzato, penso ai giovani che ormai si esprimono 

con termini inglesi perché spesso non riusciamo neanche a trovare il 

termine adatto per definire un determinato sostantivo in italiano o 

concetto. Quindi io volevo annunciare il mio voto contrario alla Mozione 

soltanto perché ecco, io ritengo che oggi ci sono termini compresi i 

termini lockdown, ci sono anche termini che vengono utilizzati, io ricordo 

anche qui dei termini compreso question time. Quindi io ritengo che 

obbligare l’Amministrazione a utilizzare esclusivamente il linguaggio 

italiano nelle delibere sia un passo indietro che nel 2021 noi non possiamo 

permetterci. Pertanto preannuncio il mio voto contrario, non me ne voglia 

davvero il collega Consigliere Ferrantelli e mi auguro anche che il 

progresso, l’internazionalizzazione possa andare avanti anche in un Comune 

piccolo come il nostro. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie collega Cavasino, condivido il suo pensiero.  

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Posso Presidente? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Le do la possibilità di replicare e poi mettiamo in votazione. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO 

Grazie. Sì, una piccola replica perché nessuno dice che bisogna 

disconoscere la lingua inglese. Io sto dicendo semplicemente di non usarla 

così, in maniera spedita come avviene in questo periodo. Il movimento della 

crusca del resto ne dà ampia spiegazione dell’uso della lingua italiana e 



la stessa nazione francese ha determinato con atto proprio della repubblica 

francese di usare prettamente il linguaggio francese evitando così 

l’introduzione della lingua inglese. Quindi io non vedo nulla di strano 

nel volere valorizzare la nostra lingua, la lingua italiana che è il quarto 

idioma studiato nel mondo. E quindi così facendo possiamo perdere questa 

priorità. Quindi è semplicemente un appello, nessuno dice di disconoscere 

la lingua inglese ma evitare di usarla nei momenti inopportuni, ecco. 

Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Cavasino, prego.  

 

CONSIGLIERE CAVASINO PIETRO 

Grazie Presidente. No, velocemente per rispondere al collega. Ho capito il 

suo obiettivo ed è un obiettivo valido assolutamente. Però anche l’ultimo 

rigo della Mozione in cui si vuole impegnare il Sindaco e la Giunta a 

garantire l’utilizzo esclusivo della lingua italiana nell’ambito della 

Pubblica Amministrazione io nel 2021 ripeto, lo vedo come una forzatura. 

Non è soltanto una questione d’inglese, noi utilizziamo anche spesso 

termini latini o francesi. E ritengo che va bene così, ecco, non possiamo 

influenzare lo sviluppo e il percorso che sta facendo la nostra lingua, 

ovviamente insegneremo sempre la lingua italiana nelle scuole opportune, 

ma far fare questa forzatura lo ritengo inopportuno. Grazie.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Perfetto. Se non ci sono altri interventi, procediamo con la votazione.  

Prego Segretario, procediamo con la votazione per appello nominale. 

 

SEGRETARIO COMUNALE – DOTTOR A. GIACALONE 

 

Sturiano Vincenzo, contrario;  

Milazzo Vito, contrario;  

Cavasino Pietro, contrario;  

Pugliese Leonardo, contrario;  

Milazzo Eleonora, contrario;  

Gerardi Guglielmo Ivan, contrario;  

Accardi Michele, contrario;  

Di Girolamo Gaspare, contrario;  

Orlando Leonardo, contrario;   

Marino Andrea, assente;   

Di Pietra Gabriele, contrario; 

Giacalone Pietro, contrario;  

Titone Vanessa, contrario;  

Fici Nicola, assente;  

Rodriquez Mario, astenuto;   

Alagna Bartolomeo Walter, contrario;   

Ferrantelli Pellegrino Guglielmo, favorevole;   



Coppola Flavio Salvatore, assente;  

Martinico Elia Francesca, contrario;  

Genna Rosanna, contrario;   

Bonomo Giancarlo, contrario;  

Passalacqua Gaspare, contrario;   

Fernandez Felice Massimo, assente;   

Vinci Antonio, contrario; 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prendono parte alla votazione sul punto 10 20 Consiglieri Comunali su 24, 

quorum richiesto per l’approvazione undici. Il punto 10 “Mozione: Dante 

lingua italiana comunale” viene respinto con un voto favorevole, 18 voti 

contrari, un astenuto.  

C’era il collega Orlando che aveva anticipato e mi trovava favorevole anche 

su questa proposta di mettere su un atto di indirizzo, una Mozione 

possibilmente da condividere anche con gli altri gruppi consiliari che 

riguarda l’accelerazione delle vaccinazioni perché uno dei problemi, 

stamattina per esempio, è giusto? È il secondo giorno che Marsala è in 

lockdown ... 

 

(Interventi fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Fernandez, mi dica. 

 

CONSIGLIERE FERNANDEZ FELICE MASSIMO  

Volevo votare contrario ma non ho potuto votare, è terminata la votazione. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Dicevamo, Marsala per il secondo giorno consecutivo è in una situazione di 

lockdown però una delle cose che sicuramente bisognerebbe accelerare per 

poter ritornare in una situazione di normalità è accelerare le 

vaccinazioni. In questo momento, dati confermati di stamattina, si procede 

con circa 280 vaccini al giorno, capite che arrivare agli 83.000 abitanti 

che sono quelli che in questo momento la città di Marsala ha ci vorrebbero 

parecchi mesi. Quindi onde evitare questo il collega Orlando proponeva, 

poi le darò la parola collega Orlando, e mi trovava in perfetta sintonia, 

d’accordo, una soluzione per poter accelerare le vaccinazioni. Quindi 

bisognerebbe sollecitare l’Asp a far arrivare più vaccini possibile, e poi 

possibilmente non voglio anticipare quello che è giusto che dica il 

Consigliere amico Leo Orlando al quale do la parola. Collega orlando.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO  

Sì, grazie Presidente. Allora, avevamo parlato appunto di questo argomento 

...      di riaprire i vaccini (inc.) potremmo dare una (inc.) prima che 



ci sia la vaccinazione. La mia proposta che abbiamo condiviso con il gruppo 

di Progettiamo Marsala insieme al vice Sindaco (inc.) e ai colleghi 

Cavasino e Pugliese è quella di avviare le vaccinazioni presso tutti gli 

istituti scolastici . volevo fare pure un esempio, che questo è stato 

votato (inc.) . perciò dicevo proprio al Sindaco se c’era la possibilità 

di interfacciarsi con i signori di (inc.) e con il commissario dell’Asp e 

per vedere di trovare tutte le 80 sezioni, le 79 sezioni dei seggi 

elettorali come centri vaccini. (inc.) della protezione civile (inc.) . 

approfittando anche dei seggi elettorali. (inc.) presso gli istituti 

scolastici di appartenenza dove sono abituali svolgere (inc.) a carico, 

recarsi presso gli istituti di seggi elettorali per effettuare la 

vaccinazione. E secondo me, non riesco a capire (inc.) gli infermieri 

(inc.) per attuare una vaccinazione di massa iniziando (inc.) del nostro 

personale (inc.). Ovviamente abbiamo bisogno di confrontarci con l’Asp per 

vedere se c’è la possibilità dei medici, della protezione civile, della 

Croce Rossa per attuare una vaccinazione di massa che (inc.). Questa è una 

proposta che io (inc.).  Grazie Presidente per la disponibilità.  

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO  

Presidente.  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Sì. Consigliere Rodriquez, prego.  

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO  

Sì, grazie Presidente. Segretario, giornalisti. Allora, è abbastanza 

lodevole l’intervento che ha fatto il collega Leo Orlando e mi auguro che 

si possa fare. Mi sembra un po’ difficile andare a mettere nelle 79 sezioni 

che esistono a Marsala dei presidi ospedalieri. Io invece vedo che c’è il 

vice Sindaco mi sembra Ruggieri, sì. Allora, vice Sindaco, io oggi leggevo 

un articolo che praticamente Israele e la Gran Bretagna hanno raggiunto 

un’immunità di gregge in quanto Israele ha usato dei vaccini Pfizer e 

l’Inghilterra invece l’Astrazeneca e quindi sono arrivati a un’immunità di 

gregge. Ora, mi riallaccio al discorso del collega orlando che ripeto, è 

abbastanza lodevole questa iniziativa anche se credo che sia abbastanza 

difficile perché andare a reperire medici e quant’altro e infermieri per 

tutte le 79 sezioni magari si potesse fare. Invece io la butto lì: diciamo 

che noi abbiamo un monumento ai mille che con lo spazio che c’è internamente 

ed esternamente, se si può fare quello delle sezioni ben venga, ma se 

quello delle sezioni magari non si può fare, noi abbiamo questo locale che 

è al centro della città e con un parcheggio abbastanza vasto. Quindi se ci 

sono i vaccini e c’è la volontà di farlo, credo che fare un altro centro 

vaccinale anche fino alla mezzanotte come è successo a Palermo alla fiera 

del Mediterraneo, credo che sia una cosa utile per la città e buona, ecco, 

magari per fare più presto e per evitare questi contagi maledetti. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 



Prego Presidente della Commissione sanità Ferrantelli. 

 

CONSIGLIERE FERRANTELLI PELLEGRINO GUGLIELMO  

Grazie Presidente, signori Consiglieri, signori della Giunta che siete in 

videoconferenza. Io trovo lodevole e utile la proposta del collega Orlando 

perché tutto quello che riguarda accelerare l’iter vaccinale è sicuramente 

importante. Io aggiungerei, così come ebbi a dire un mese fa a sollecitare 

il Sindaco per intervenire presso l’Asp, di vaccinare a domicilio tutte le 

persone che sono impossibilitate a uscire. E questo non so se il collega 

Orlando lo ha inserito nella sua Mozione, nel suo Ordine del Giorno, caso 

mai lo invito a farlo perché è importante pure questo. Grazie. Perché chi 

non può uscire chiaramente presenta una fragilità e quindi essendo fragile 

devono essere vaccinati, hanno la priorità. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Orlando, lei che è un operatore sanitario glielo dica.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO  

 (inc.) però volevo precisare una cosa, se è possibile. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prego, Consigliere Orlando, prego.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO  

Sì, ho capito poco l’intervento del Consigliere Rodriquez perché si è 

sentito male. Comunque volevo precisare quello che già ho detto: che buona 

parte del personale sanitario (inc.) perciò di conseguenza Consigliere 

Rodriquez ci potrebbe essere la possibilità di poter vaccinare più 

cittadini possibile, ovviamente per tutti coloro che hanno delle difficoltà 

sia a livello (inc.) . invece per quanto riguarda i vaccini a domicilio, 

il personale... è già disponibile a fare la vaccinazione a domicilio. Se 

ho capito bene la domanda che poneva il Consigliere Ferrantelli. Dico, 

facendo una vaccinazione ... al personale che attualmente è impegnato anche 

a monitorare il vaccino ... in Provincia. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie collega Orlando. Ci sono altri interventi Consiglieri?  

 

_____________ 

Se il vice Sindaco può rispondere a Orlando o a Ferrantelli, magari se ...  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Vice Sindaco. 

 



ASSESSORE RUGGIERI PAOLO  

Posso? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prego. Ne ha la facoltà Assessore. 

  

ASSESSORE RUGGIERI PAOLO  

Sì. Io volevo formalizzare che anche da parte mia c’è stata una difficoltà 

di percepire esattamente quello che diceva il collega Consigliere 

Rodriquez. Ho percepito una volontà di collaborazione e di proposta per 

quanto riguarda queste modalità di vaccinazione dimostrate dal Consigliere 

Orlando. Ovviamente (inc.) con le dovute cautele in ordine     alle 

vaccinazioni e in occasione e in presenza (inc.) può portare esattamente 

quello che è meglio proporre all’Asp in collaborazione con gli istituti 

scolastici. Ma francamente io credo che la discussione articolata stante 

la problematica (inc.) non sia facile portarla avanti.          Quindi 

(inc.) e cercare di acchiappare meglio (inc.) però dico, un discorso lungo 

con la comunicazione non ci può stare. Poi la mia massima disponibilità 

sia al Consigliere Rodriquez che al Consigliere Orlando per avere una 

concertazione sulla proposta da fare agli altri organi in ordine alla 

vaccinazione. Grazie. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prego.  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Consigliere Rodriquez, non la vediamo però. In quale canale è sintonizzato?  

 

(Intervento fuori microfono) 

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO  

Va beh, se posso intervenire ...  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Può intervenire, ne ha la facoltà.  

 

CONSIGLIERE RODRIQUEZ MARIO  

Vice Sindaco, ho capito che lei non mi ha capito per problemi qua tecnici 

purtroppo che non siamo tanto all’avanguardia, ecco. Dicevo che la proposta 

del Consigliere Orlando è abbastanza lodevole, dico ma siccome sono 79 

sezioni sparse per la città se questa cosa non dovesse andare a buon fine 

noi abbiamo un locale che si chiama monumento ai mille che è abbastanza 



spazioso, ha abbastanza spazio esterno quindi se quella cosa non si potesse 

fare per vari motivi, si può fare al monumento ai mille, ecco. E magari 

fare come hanno fatto a Palermo alla fiera del mediterraneo che fino a 

mezzanotte ancora vaccinavano. Quindi se lei si può prendere carico. A me 

sta bene tutto, l’importante è che si proceda al più presto alla 

vaccinazione. Grazie. 

 

ASSESSORE RUGGIERI PAOLO  

Posso? 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prego vice Sindaco. 

 

ASSESSORE RUGGIERI PAOLO  

Consigliere Rodriquez, io cerco di parlare lentamente sperando di essere 

sentito. Se ho sentito le sue parole, sta dando disponibilità di una 

soluzione alternativa rispetto alle sezioni       elettorali, tutto si può 

fare o proporre in considerazione sempre dei vaccini che abbiamo, dei 

medici e del personale dipendente dell’Asp e medici di famiglia che sono 

diciamo reperibili, hanno dato il consenso a questa iniziativa che vogliamo 

proporre. In ogni caso, siccome io spero che lei mi senta Consigliere 

Rodriquez, (inc.) nei confronti che non è un problema di udito mio ma di 

collegamento perché altri hanno provato la stessa situazione. Ribadisco la 

disponibilità dell’Amministrazione nei confronti suoi, del Consigliere 

Orlando e di qualunque altro Consigliere nel rispetto delle norme anticovid 

particolarmente in questi giorni di zona rossa è di concertare qualche 

proposta da portare alle autorità competenti di vaccinazione. Se basta 

possiamo per il momento metterci un punto, altrimenti dobbiamo ancora 

confrontarci ... 

 

 

 

 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Perfetto. Allora colleghi, è da più di un’ora e mezzo che siamo collegati, 

abbiamo terminato i punti all’Ordine del Giorno che ci eravamo prefissati 

di trattare stasera quindi se non ci sono altre comunicazioni, io chiuderei 

la seduta di stasera e aggiornerei i lavori a mercoledì 14 come da 

convocazione.  

 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO  

Presidente ... 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Prego.  



 

CONSIGLIERE ORLANDO LEONARDO  

Grazie Presidente, grazie colleghi, grazie Assessori. Dunque, volevo 

soltanto ringraziare il vice Sindaco non solo nella qualità di vice Sindaco 

ma anche di Assessore del gruppo Progettiamo Marsala per la possibilità di 

(inc.) grazie Presidente e grazie vice Sindaco. 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie a lei. Prego vice Sindaco. 

 

ASSESSORE RUGGIERI PAOLO  

Grazie a lei Consigliere Orlando per avere registrato, grazie, grazie a 

lei. Vicino al suo parere, ringrazio il Consigliere Orlando per aver 

registrato le volontà del mio gruppo Progettiamo Marsala. Peraltro (inc.) 

né ... apprezzandone le qualità e avendo ...  

 

PRESIDENTE STURIANO 

Grazie a lei vice Sindaco. Non ci sono più altri interventi quindi auguro 

a ... 

 

(Intervento fuori microfono) 

 

PRESIDENTE STURIANO 

Allora, auguro una buona serata a tutti. La seduta è chiusa, ci vediamo 

mercoledì 14 alle ore 16:30. Una buona serata colleghi. 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 



 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 


